

Église catholique

Ordination de trois nouveaux diacres dans le diocèse



Ici, le moment solennel de l'ordination.



Les trois diacres et l'évêque au terme de l'ordination.

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

La messe solennelle de consécration a été dite par l'évêque de Port-Gentil, Mgr Eusebius Chinekezi Ogbonna Managwu, entouré de tout le presbytérium.

LA communauté chrétienne catholique du diocèse de Port-Gentil était en fête, dimanche dernier, à l'occasion de l'ordination de trois nouveaux diacres. Il s'agit de Jean-Marie Ambenga, Pierre Venant

Claude Klouvi Moundounga et Brice Bonsoir Nkolo. L'évêque de Port-Gentil, Mgr Eusebius Chinekezi Ogbonna Managwu a présidé la cérémonie solennelle d'ordination en la cathédrale Saint-Louis, en présence des membres du presbytérium, de nombreux religieux venus de Libreville, Lambaréné, Tchibanga, Mayumba, Franceville...et des personnalités locales. Premier temps fort : l'appel, la présentation des candidats à l'ordination et la lecture des biographies. A cette occasion, l'officiant a imploré la bénédiction de



Plusieurs fidèles, amis, parents et connaissances étaient présents à la cérémonie.

Dieu pour les intéressés et leurs familles respectives. Avant d'inviter ces der-

niers à prononcer, à tour de rôle, leur "engagement libre et volontaire à servir

Dieu", Deuxième temps fort : la phase d'ordination propre-

ment dite consacrée à l'imposition des mains et à la prière de consécration qui constituent, entre autres, les éléments essentiels du rituel. Seul l'évêque pouvait leur imposer les mains. Car par l'ordination, les "élus" - entendez les trois diacres, pour le cas d'espèce - entrent directement dans la dépendance de l'évêque, pour l'aider au service de l'église. Cette ordination est la première qui réunissait trois ordinands dans le diocèse de Port-Gentil. Mais aussi la première présidée par Mgr Eusebius, depuis qu'il est évêque.

Santé sexuelle et droits reproductifs
Plusieurs ONG en formation

FAE
Port-Gentil/Gabon

Plusieurs membres des Organisations non gouvernementales, dont ceux de "Sensibilisation Santé Sexuelle" (3S), bénéficient, pour la deuxième année consécutive, des rudiments nécessaires sur la santé sexuelle et les droits reproductifs. Mme Latifa Drif, chargée de projet du Planning familial français (PFF), fait partie des conférencières.

PENDANT cinq jours, du 26 au 30 novembre 2018, plusieurs Organisations non gouvernementales (ONG) de la cité pétrolière vont bénéficier d'une formation sur la santé sexuelle et les droits reproductifs. Selon les organisateurs, cette formation - qui s'inscrit dans la continuité du projet "Renforcement des activités de planification familiale à Port-Gentil", financé grâce au programme "Projets innovants des sociétés civiles et coalitions d'acteurs" (PISCCA) de l'ambassade de France au Gabon - a pour objet le



Marie-Christine Lammers, psychologue, lors de son exposé.

"renforcement des capacités des équipes salariées et bénévoles de l'ONG 3S et des partenaires de l'ONG". Cinq sages-femmes, un agent de santé communautaire, deux stagiaires de l'Office national de l'emploi (ONE) et sept membres de l'ONG suscitée prennent part à cette formation. Il sera donc question, au cours de ce séminaire, de mener une "réflexion approfondie" aux fins d'en savoir un peu plus sur la probléma-

tique de l'adolescence, les textes législatifs en vigueur en matière de santé sexuelle et droits reproductifs, les différentes thématiques en la matière; de même que sur les Infections sexuellement transmissibles (IST), le VIH/Sida, etc. Les participants vont aussi apprendre "comment parvenir au renforcement des capacités d'un animateur ou d'une animatrice ?". L'optique ici, étant de voir celui-ci ou celle-ci être en phase et

mieux être à l'écoute des jeunes et...leurs besoins. Il s'agira donc, à l'évidence, de préciser, dans leurs exposés, le rôle, la posture et les missions d'un l'animateur en santé sexuelle et droits reproductifs. L'autre thématique porte sur "l'adaptation des techniques d'écoute, de communication et d'intervention dans différents contextes". A l'issue de cette formation les participants réaliseront un stage

pratique de 20 heures. A noter que l'ONG "3S" est une association de droit gabonais. Elle est présidée par Nathalie Dupagne, gynécologue, qui œuvre, depuis 2014, à la promotion des droits en santé sexuelle et de la reproduction des jeunes et des femmes vulnérables de Port-Gentil, notamment par la prévention des rapports sexuels précoces, des grossesses précoces, des avortements clandestins, des IST, du VIH/Sida,

ainsi que des violences sexuelles. Mme Dupagne, qui a été vivement remerciée, mène régulièrement des activités de sensibilisation dans les établissements scolaires. Le siège de son ONG est situé dans l'enceinte de la foire municipale Pierre-Louis Agondjo Okawe. Un point d'écoute jeunes a été ouvert avec l'appui de Total Gabon. De même qu'un centre de planification familiale associatif depuis septembre 2017.



Une vue des participantes à la formation.